



ホームページ公開中！

朝里中学校

検索

校長 大山 倫生

## スマホの使い方を見直しましょう！

5月の学校便りにおいて、スマホの所持は保護者の責任ですので、お子様が、トラブルに巻き込まれないようご家庭でしっかりルールを作り、スマホを賢く健全に使えるようご理解とご協力をお願いしたところですが、今回もスマホ利用に関わって述べさせていただきます。まず、下の表をご覧ください。

### ◆子ども専用のスマホ保有率

	2010年度	2022年度
小学生	0.0%	64.0%
中学生	1.3%	91.0%
高校生	3.8%	98.9%

ひと昔前に比べると、今ではほとんどの子どもが自分専用のスマホを持つ時代になりました。

さらに、次のようなデータもあります。

### ◆学校外(平日)におけるデジタル機器の利用状況

【2018年度:高校1年生への調査】

※ 世界は OECD 加盟国の平均

	世界	日本
宿題で利用する	22.2%	3.0%
ネット上でチャットする	67.3%	87.4%
ゲームをする	26.7%	47.7%
ネットでニュースを見る	38.8%	43.4%

このように、世界的に見ると日本の子どもはパソコンやスマホなどのデジタル機器を、勉強には使わずに、遊び道具として使う傾向が見られますので、学校でも学びのための道具として端末を積極的に活用していく必要があります。

学校では、毎日5～6時間の授業を行っており、1年間の時間に換算すると、

週29時間×50分×35週=50,750分

50,750分÷60分=約846時間

と、このようになり、ざっくり計算すると、学校では1年間に勉強するのは約**846時間**となります。

### ◆ スマホを使う時間について



子どもたちは、ラインなどの SNS や動画などを観ることが多いと思いますが、上の表からも分かるように、1日2.5時間以上スマホを利用すると、学校で1年間勉強する時間よりも多くなってしまいます。

「塵も積もれば山となる」ということわざとおり、スマホの時間が家庭で勉強する時間を奪ってしまわないように、ご家庭におかれましても、お声かけをよろしくお願いいたします。



日	曜	12月・1月の行事予定	給	部
12/1	金	二者・三者相談⑥ 5時間	○	○
2	土		—	○
3	日		—	○
4	月	ALT	○	○
5	火	ALT	○	○
6	水	一斉下校 臨時職員会議 SC ALT	○	×
7	木	一斉専門委員会・学年委員会 校内支援委員会 ALT 5時間	○	○
8	金	一斉下校 ALT	○	×
9	土		—	○
10	日		—	○
11	月	※第3回英検(1/13 実施)申込み締め切り日	○	○
12	火		○	○
13	水	琴の授業①	○	×
14	木	琴の授業② 学校教育指導(要請訪問) 4時間 ※研究授業のため1年A組のみ5時間授業	○	×
15	金	一斉下校 職員会議	○	×
16	土		—	○
17	日		—	○
18	月	ALT	○	○
19	火	ALT	○	○
20	水	ALT	○	○
21	木	こころのライブ授業 校内支援委員会 ALT	○	○
22	金	大掃除 ALT	○	○
23	土		—	○
24	日		—	○
25	月	2学期終業式 一斉下校 臨時職員会議	—	×
26	火	冬季休業(～1/14) 新入生制服採寸日①	—	○
27	水	新入生制服採寸日②	—	○
28	木	学校運営協議会(CS(予定))	—	○
		12/29(金)～1/3(水)学校閉庁日	—	×
1/4	木		—	○
5	金	小樽市小中学校書写展(～9日)	—	○
6	土		—	○
7	日		—	○
8	月	成人の日	—	○
9	火	冬休みの学習会(予定) 1/9(火)～1/11(木)	—	○
10	水		—	○
11	木		—	○
12	金		—	○
13	土	第3回英検(申込みは12/11(月)まで)	—	○
14	日		—	○
15	月	3学期始業式 一斉下校 職員会議 3時間	—	×

### 「PTA教育功労者表彰式」

11月23日(木)、小樽市PTA教育功労者表彰式がありました。本校からは三國華奈子さんが表彰を受けました。三國さんにおかれましては、6年以上の長きに渡り、PTA活動にご尽力いただきましたことに心より感謝申し上げます。

### 「令和5年度絆づくりメッセージコンクール『いじめ防止標語』の取組」

2学期初めに生活専門委員会の呼びかけで実施した「絆づくりメッセージコンクール」の取組で、2年B組の山岸小雪さんが考えた「届く文字 考えてるの? 先の事」が応募総数5708作品の中から5作品しか選べない「入選」作品として選ばれました。他の作品とともに廊下に掲示しますのでご覧ください。

### 「本校生徒頑張ってます」(11/28現在)

朝里中学校の生徒の活躍を紹介します!

- ソフトテニス  
女子 小樽市民スポーツ大会中学生2年の部  
山本・トヒードゥ組(準優勝)  
女子 小樽後志ソフトテニス新人戦女子団体 準優勝
- 剣道  
男子 後志管内小中学生剣道錬成大会中学男子1年生の部  
小谷(優勝)、堺(準優勝)
- 令和5年度どさん子元気アップチャレンジ  
シングルロープ(短縄跳び)全道大会「なわとびチャレンジ」  
学校部門 前期 中学校の部 館山(第1位)
- 潮まつりうちわデザインコンテスト 吉田(瑠)(優秀賞)
- 小樽子ども詩コンクール 古川(銀賞)
- 全国中学生人権作文コンテスト小樽地区大会 佐々木(楓)(入選)
- 税についての作文 丸山(北海道納税貯蓄協会会長賞)  
加藤(碧)(小樽地方納税貯蓄組合連合会会長賞)
- 音読カップ 道下(奨励賞)
- 令和5年度「いじめ防止標語」 山岸(入選)

### 「子どもたちをネットトラブルから守るための保護者向け学習会のお知らせ」

先日プリントでもお知らせしましたが、北海道教育委員会主催の学習会が12月19日(火)の18:30からオンラインで開催されます。

参加希望の方は12月4日(月)までに教頭まで連絡をください。

### 「生徒総会」

11月15日(水)に生徒総会が行われ、前期活動反省と後期活動計画について審議を行いました。

後期の書記局の活動目標は「アルモニウーズ」。フランス語で「Harmonieuse: 調和のとれた」という意味です。今回の生徒総会のように、いろいろな建設的な意見を上手くベストミックスさせて、調和のとれた活動を目指してください。

各学級役員の任期は従来通り半年ですが、生徒会規約の改正に伴い、書記局や各専門委員長は1年間となりました。

任期の中で計画(P)→実行(D)→評価(C)→改善(A)とPDC Aのサイクルを繰り返してい、質の高い生徒会活動を推進してください。



### 「音読カップ」

11月18日(土)に小樽市民会館にて「音読カップ」が開催され、本校からは代表として2年C組の道下昊さんが出場しました。

教科書に掲載されている「アイスプラネット」の1節を、情景が目浮かぶように抑揚や読むスピードを変化させたり、声色を変えたりするなどの工夫を重ね、見事奨励賞を獲得しました。

